
!

记者帮你问
"

"!"#$

年
$

月
##

日 星期一
!"舆论监督

本版编辑 李华琴 刘纪晖 组版 张超 校对 赵良耿

!书记市长留言板"所

有调查#采访#报道均由市

委督查室# 市政府督查室

与本报共同进行$ 网民所

反映问题由市委督查室%

市政府督查室督办&

书记留言板'

%&'()*+,)

市长留言板'

-&"()*&,)

反馈电话'

(./0.00'''#

市长热线!声音
"

舆论关注
"

市长热线!答复
"

新闻后续
"

道路修成半拉子 围墙建在路中间

麒麟西路改扩建成"老大难#

作为市政重点工程的麒麟西路
!

跨
南水北调干渠段!改扩建"如今却成了半
拉子工程#近日"家住麒麟西路的一些居
民向本报热线反映" 麒麟西路改扩建从
前期筹备至今两年"却仅修通半幅"而且
近期有人在道路红线中间搭起了一人多
高的围墙"严重阻碍附近居民的生活#记
者就此进行了暗访#

道路施工停滞
围墙建在路上

"

月
#$

日下午"记者在麒麟西路看
到"该路南半幅已经通车"但道路还有一
层沥青没有铺"机动车$电动车$行人在
南半幅的快车道上混杂通行# 而道路北
半幅东起麒麟公馆小区"西至黄岗林场
大约一公里的区域仍是烂泥地一片# 道
路的施工并没有完成" 处于停滞状态#

而在该路中间"

#%

多个工人正在东起麒
麟公馆小区$西至黄岗林场的区域修建
一堵一人多高的围墙" 要把该区域封闭
起来"一些居民点$商铺$工厂企业都在
其中#

在路北经营一家商铺的王女士告诉
记者" 这条路从筹建至今已经有两年的
时间"只修了半幅"人车混行严重# 最近
几天不知道从哪里来的工人开始盖围
墙"把她的商铺也围在其中#在附近居住
的郭先生表示" 不管有关部门出于什么
样的考虑" 在道路中间建围墙都是不合
适的"因为它不仅阻碍附近居民出行"更
影响过往车辆的视线" 对出入行人有很
大的安全隐患#

记者了解到" 麒麟西路改扩建东起
北京路"西至光武西路"全线长

&'($

米"

红线宽
)%

米" 路幅形式为四块板结构"

是中心城区向西连接南水北调干渠$进

出城区的一条主要通道# 其中南侧车行
道从

#%*"

年
+

月
+

日开始正式施工"今
年初允许车辆通行# 而记者在市住建委
公布的信息中看到" 麒麟西路目前已经
对外宣传为建成通车" 这与实际情况相
比存在一定差距#

拆迁阻力太大
工程进展缓慢

是什么原因让惠民工程变成了半拉

子工程%记者在采访中了解到"有关部门
在拆迁工作中能力不强是主因#

居民谢先生在麒麟西路开办企业已
经有十几年了" 谈起麒麟西路改扩建工
程"他是一百个同意"&路修好"对企业$

百姓都是好事#'但谈到拆迁"谢先生说"

道路筹建时" 有人找过他两次谈拆迁赔
偿"给过报价"但双方没有谈拢"随后至
今再没人找过他#而他翻阅资料"对照目
前的拆迁赔偿标准发现" 拆迁方的报价
比实际应赔的低很多#

卧龙区百里奚街道黄岗村十里堡组
的刘女士则表示" 附近需要拆迁的房屋
大部分是黄岗村的"从

#,-$

年道路筹建
至今"负责拆迁征地的人只找过她一次"

没谈几句就走了"随后一直不见消息"现
在路中间又围了一堵墙" 她说自己小店
的生意都没法做了#

尽快修通道路
早日惠及百姓

本来应该按部就班地搞拆迁 $ 修
道路 " 而如今有关部门却 &剑走偏

锋'" 在路中间建起围墙" 采访中" 不
少居民表示有关职能部门如此作为 "

不仅浪费人力物力" 更寒了百姓的心#

居民仝先生说 " 中心城区西部区
域近几年基础设施建设投入相对较少"

这次借南水北调中线工程的机 会 "

西部区域接连改扩建了几条主要道
路 " 多数进展顺利 " 建成通车 " 附
近居民欢呼雀跃 " 但麒麟西路改扩
建却一直未能如大家所愿 # 开弓没有
回头箭 " 麒麟西路改扩建既然是市
政重点工程 " 相关部门就应该一鼓
作气 " 修得像模像样 " 不应该弄成半
拉子工程#

家住麒麟路居民李志说 " 修路拆
迁原本是正大光明的事情 " 由有关部
门出面 " 同业主谈判协商 " 给出一个
双方都能接受的赔偿价位# 而现在有关
部门却把业主晾在一边" 路不仅不修"

还在拆迁户门外砌起一堵墙" 这种做法
着实有待商榷# 希望有关部门能够重启
拆迁工作" 尽快修通惠民路#

关于麒麟西路改扩建成为烂尾工
程的问题" 本报将继续关注#

!$

(本报记者)

建在 路 中

间的围墙!

本 报 记 者
陈东 摄

关键词 社保

市城区居民唐先生 本人以前在外

地工作"已经缴纳了多年社保"现在回到

南阳"能否将其转到南阳!

市人社局 可以申请转入# 需要先在
南阳就业参保" 再到以前缴费的社保机
构开具参保缴费凭证" 到人社局申请转
入即可#

关键词 驾驶证

市城区居民徐先生 机动车驾驶证

该换了" 该如何办理#

市交管部门 机动车驾驶人应于机
动车驾驶证有效期满前

'%

日内" 向机
动车驾驶证核发地车辆管理所申请换
证 " 申请时应填写申请表 " 提交身份
证明 $ 机动车驾驶证 $ 有关身体条件
证明#

关键词 电子处罚中心

市城区居民李先生 听说独山大道

的电子处罚中心搬迁了 " 想咨询处理

非现场违法的地点有哪些#

市交管部门 现在能处理车辆非现
场违法的地点有 ( 原车管所大厅 )七
里园乡边庄行政村十王殿

$$.

号!* 市
行政服务中心审批大厅一号楼一楼大
厅 )南都路与光武路交叉口北!* 南车
管所大厅 )南新路与雪峰路交叉口西
路南!#

关键词 粮食直补款

近日
/

多位村民来电咨询" 往年的粮

食直补款都是
$

月份就发放到补贴卡

上" 可是今年的粮食直补款一直到现在

还没有发放#

市财政局 据悉" 今年中央粮食直
补政策有调整# 目前" 全市的粮食直补
款都还没有发放# 待上级政策下达后"

市财政局将尽快拨付#

关键词 无房证明

市城区居民李先生 他想在无锡购

买首套房"怎样办理无房证明#

市房管局 开具无房证明需携带证
明人员身份证原件及复印件或户口簿原
件及复印件" 到户籍所在地的房管部门
出具即可#

!$

)本报记者 陈东 赵艳俊!

整顿停车点 治理乱收费
本报讯 )记者董天来!

"

月
&%

日"本
报对南阳城区一些道路临时停车点乱收
费情况进行报道"市城管局非常重视"责
令市政管理部门对报道涉及的乱收费停
车点进行查处#

针对市人民公园南门人行道上一些
人私收停车费行为" 市政管理部门采取
了在人行道安装隔离石礅$ 禁止车辆停
放等措施#

在人民路护城河西侧人行道上"豪
盛物业管理部门安排人员在此收停车
费# 有关部门现已对豪盛物业管理部门
下发通知"停止其违规行为#豪盛物业部
门称对该区域进行改造时" 曾拿出大量
资金对护城河升级改造" 现在仍负责护
城河日常清淤防汛"打扫卫生"一切维护
费用均由豪盛承担" 在当时由政府召开
的协调会上" 同意护城河两侧场地由其

使用停放车辆"弥补养护费用#现有关部
门要求豪盛物业提供相关文件材料"在
此之前"公用场地供社会车辆免费停放#

对市中心医院工农路区域停车收费
乱象" 市政管理部门与宛城区汉冶街道
北关社区联系" 妥善处理居民与市中心
医院拆迁纠纷" 合理安置社区人员选择
其他就业渠道" 逐渐停止靠收取停车费
维持生计行为#

光武路山水售房部擅自圈占门前
场地供自己停放车辆"现已要求其移去
禁停及收费标牌"允许社会车辆免费停
放#
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*马路市场+依旧 群众叫苦不迭
本报讯 近日"本报对市一中东隔墙

占道经营问题进行了曝光" 相关部门加
大了管理力度"占道问题有所改善#然而
近期有市民反映" 该区域占道经营问题
并没有得到根本治理" 这几天一到下班

高峰期"混乱依旧#

(

月
(

日下午
)

点左右" 记者在孔明
路与建设路交叉口看到"

&%

多个小商贩沿
市一中东墙密集排开" 叫卖声不绝于耳"

不少商贩将产生的垃圾随意丢弃在路旁#

附近居民李女士说" 前段时间一到
下班时段就有城管执法人员在这里蹲
守"附近的占道经营情况得到好转"但城
管执法人员一走"商贩就又围了过来#这
几天城管执法人员没来" 占道的小商贩
就更加肆无忌惮#

居民孙女士建议" 相关部门应该在
此处合理规划临时市场" 引导商贩入场
经营#这样的占道经营现象"不仅影响交
通"更有损城市形象#

!$

(本报记者)

由于受邕河污染 " 近段时间 "

位于市城区光武路与孔明路交叉

口的如意湖水质变得极差 " 湖面

上布满绿藻 ! 居民呼吁有关部门

尽快采取措施" 治理污染!

本报记者 董天来 摄

身份证丢失补办难
!"#$%&'()*+

,网友留言 -近日 "他与母亲的身份证 $户口本

不慎丢失"到宛城区瓦店派出所申请补办 "遭到了

拒绝!

,记者调查-记者就此情况联系市公安局# 经查"

因当事人的容貌与户籍系统照片有差异" 且本人与
母亲分别立户$户籍系统未显示母子关系"为防止户
籍证件被他人冒领" 户籍民警要求当事人提供村委
会证明材料#

)本报记者 王琰 赵艳俊!

无证违法加盖民房
,-./01'2%345678

,网友留言-淅川县顺丰社区一住户违法加盖自

家房屋至四层"严重影响邻居采光!

,记者调查 -记者就此情况联系淅川县政府督
查室# 经查"违法续建房屋当事人未取得建设工程
规划许可证"执法人员立即对其下发了责令停工通
知书 " 责令其停工 # 鉴于以上情况 " 当事人的行
为属于未取得建设规划许可证违法建设 " 淅川
县城管局已对其实施行政处罚措施" 并将此处作
为重点监控对象#

!$

)本报记者 王琰 赵艳俊!

占道经营应整治
南召县居民王先生 南召县人民路与古城路交

叉口向西
-%%

米处有很多商贩占道经营" 经常造成
附近交通堵塞#

市城区居民张先生 在市城区南新路口向南
(%%

米商苑农贸市场"商贩经常把摊位摆放在道路
上"车辆出入十分不便#

肆意排放污染重
新野县施庵镇卫寨村

(

组居民卫先生 该村北
边

$%%

米处有一再生棉加工厂" 每天向村附近的河
道内排放大量污水#

内乡县赵店乡长岭村王庄组居民陈先生 该村
西北角有一塑料颗粒加工厂" 生产时会散发浓重而
刺鼻的气味"产生的污水也直接排放至村内的河道#

厕所紧挨居民区
市城区居民张女士 市城区车站路原医药大厦

施工工地的临时厕所紧挨着居民区"臭气熏天#

购买教辅不合理
方城县居民常先生 近日"方城县实验初中要求

九年级学生购买辅导资料和校服" 常先生认为九年
级学生即将毕业"购买这些东西没有用处#

!$

)本报记者 王琰!

清理干渠污水
宛城区黄台岗陈先生 该镇白桐一分干渠每次

放水流出来的都是污水"周边村民无法放心使用!

宛城区政府督查室 因白桐一分干渠施工 "

鸭河口水库没有放水 " 西溧河上游途经城区多个
厂区及生活区 " 生产及生活污水排放对水质造成
污染 # 接到群众反映后 " 区鸭灌局一分干渠管理
人员及时从白河调水进行冲污 " 使抗旱用水水质
得到了保证#

施药防治虫害
市城区居民刘先生 市城区长江路南阳理工学

院附近的行道树有生虫现象!

市园林局 长江路行道树栾树发生的是蚜虫虫
害"园林局已经对此处树木进行施药处理#

复查低保资格
南召县薛先生 崔庄乡小龙湾村东庄组有一户

村民不是残疾人"却办有残疾证申请了低保!

南召县民政局 经查"当事人确实不是残疾人"

县民政局已于今年
$

月
&$

日通知乡民政所" 从第
二季度起予以纠正#

重划磨损标线
市城区居民张先生 城区独山大道与雪枫路交

叉口的地面交通标线不够清晰!

市公安局 该路口地面路标磨损严重"市交警支
队将积极协调相关部门"加大标线施划力度#

!$

)本报记者 王琰 赵艳俊!
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记者直击
"

废品回收点 环境脏乱差
本报讯 )记者刘纪晖!&这里废品回

收点一家挨一家 " 严重影响我们的生
活# '

(

月
(

日"家住市城区百里奚路的
黄先生打来电话"反映他们小区附近废
品回收点泛滥 $污水乱流 $环境脏乱的
问题#

黄先生家住百里奚路馨园小区" 小
区位于百里奚南路市十六小西边# 很多
年前" 小区东紧邻百里奚路的那片区域

是南阳有名的 &垃圾村' +++大量废品
回收点聚集于此" 废品堆积如山" 周围
居民苦不堪言#

&%--

年" 居民听说市里
规划要在百里奚路与麒麟路交叉口西南
角建公园" 大家都很高兴# 之后" 有关
部门对此处的一些垃圾堆和违法建筑进
行过几次清理" 但公园项目却迟迟不见
动工#

&这些违法建筑没拆完"结果现在又

成了废品回收点#'

)

日" 在黄先生的指
引下" 记者沿百里奚路市九院对面的区
间道向东走" 只见道路两侧随处可见废
弃家电等废品 # 一些回收点设在民房
内" 一些则干脆 &藏身' 路边被拆了一
半的违法建筑内# 不知从哪里冒出来的
污水沿路流淌" 民房内不时传来焊机切
割的声音" 空气中则充斥着焚烧垃圾的
气味#

&既然规划建公园 "就应该尽快落
实# 希望有关部门能够早点把这些违法
建筑 $废品回收点清理干净 # '黄先生
说#

!$


